

mit vereinter Kraft die Reaktion geschlagen wird, kann das große Werk des demokratischen Neuaufbaues Deutschlands gelingen. Wir haben in den demokratisch fortgeschrittenen Gebieten Deutschlands der gesamten Arbeiterschaft durch die Tat bewiesen, daß die Einheit nicht nur notwendig, sondern daß sie möglich ist.

Es hat sich erwiesen, daß nur eine sozialistische Einheitspartei notwendig ist; denn es gibt nur einen wissenschaftlichen Sozialismus, es gibt nur eine Lehre von Karl Marx und Friedrich Engels. (Stürmische Zustimmung.)

Es hat sich erwiesen, daß nur eine sozialistische Einheitspartei notwendig ist; denn es gibt nur einen Weg, der zu dem gemeinsamen großen Ziele des Sozialismus führt.

Wir Kommunisten wollten 1918 mit einem Sprung zum Sozialismus. Dafür war die deutsche Arbeiterklasse nicht vorbereitet. Die Sozialdemokraten versuchten einen anderen Weg. Auch er führte nicht zum Ziele. Jetzt haben wir gemeinsam den Weg gefunden, der zum gemeinsamen Ziele führen wird. Es hat sich erwiesen, daß es möglich war, in wenigen Monaten das alte Mißtrauen, das durch die jahrzehntelange Spaltung hervorgerufen war, zu überwinden und zu einer vertrauensvollen, gemeinsamen Arbeit zu kommen. (Bravo!) Wenn es im Westen Deutschlands noch manche Genossen gibt, die nach rückwärts blicken und nur ihre alte Parteiorganisation sehen, so rufen wir ihnen von hier aus zu: Genossen, nach vorwärts den Blick gerichtet, seht, welch große geschichtliche Aufgabe des demokratischen Neuaufbaues, der gesellschaftlichen Umgestaltung in Deutschland vor uns steht! Nur der ist ein konsequenter Demokrat, der für die Einigung der Arbeiterklasse ist. Nur der kann den Ehrennamen eines Sozialisten tragen, der seine ganze Kraft einsetzt für die Einheit der sozialistischen Arbeiterbewegung.